

LA COMMISSION SIDA DE VIROFLAY

HISTORIQUE

En 1992, premiers contacts entre le SAD et l'ARAPS sur le thème du Sida lors de réunions de mise en place du schéma départemental sur le Sida organisé par la DDAS.



Commission SIDA en 2003

En 1994, la ville de Viroflay organise la première soirée d'information et de prévention sida dans la Salle Dunoyer de Segonzac. Animée par Richard Combes avec le soutien de Madame Gorge, maire adjoint chargé de la Culture, cette soirée réunit des professionnels de santé, dont l'ARAPS qui deviendra le partenaire de la future commission.

En 1995, une délégation de Viroflay participe au Patchwork des Noms sur la Place du Marché de Versailles, puis à la Marche pour la Vie à Paris organisée par l'association Aides.

En 1996, Une nouvelle soirée d'information autour des conditions de vie des malades du Sida est organisée au Pavillon d'Elvire la participation entre autre de Claire Demeure, Apparts... et de M. Martin, avocat, pour les questions juridiques.

En 1997, Une action vers les écoles est entreprise avec un lâcher de ballon devant le Marché précédé d'une intervention auprès des primaires. Une plaquette d'information est réalisée et distribuée. Elle sera réactualisée chaque année. La même année, la Mairie de Viroflay et la Commission Sida de l'ARAPS signent une convention permettant de définir les moyens des actions contre le sida sur la ville.

En 1998, un spectacle autour du Voyage dans la lune d'Offenbach remplit la salle Dunoyer de Segonzac. La Commission crée une exposition présentée autour d'un pot amical à l'issue du spectacle.

En 1999, un désir d'intervenir plus régulièrement et de se tenir au courant des informations liées au Sida donne naissance à un rendez-vous trimestriel ouvert au public : les petits-déjeuners sida. M. Thierry Chevallier de l'association Infos Soins en est l'intervenant extérieur et la base de travail est une revue de presse.

En 2000, autour des petits-déjeuners sida, un travail est réalisé avec le Collège Jean Racine d'octobre 99 à mai 2000. Deux petits-déjeuners sont réalisés avec les élèves de 4^e. Les professeurs de français, de sciences et l'infirmière y participent.

En 2001 et 2002, Les petits-déjeuners sida continuent avec un cocktail annuel autour du 1^{er} décembre. Ces rencontres permettent de dialoguer avec de nouveaux professionnels, bénévoles ou particuliers apportant leur éclairage sur les sujets abordés.

En 2002, une nouvelle convention est signée permettant de confirmer que la Commission Sida de Viroflay résulte du partenariat actif entre la Mairie de Viroflay et la Commission Sida de l'Araps. Une enquête est également menée auprès des professionnels de santé de la ville.

La Ville de Viroflay et l'ARAPS sur la base d'un partenariat entre les contractants organisent sur la ville des opérations de prévention sida (1^{er} décembre : Journée Mondiale du Sida, petits Déjeuner et différentes manifestations...) créent la COMMISSION SIDA DE VIROFLAY

LES PETITS DEJEUNERS SIDA

Mardi 18 mai 1999 (8h15)
Mardi 21 Septembre 1999 (8h15)
Mardi 14 Décembre 1999 (8h15)
Samedi 18 Mars 2000 (10h)
Samedi 16 Juin 2000 (10h)
Samedi 21 Octobre 2000 (10h)
Samedi 2 Décembre 2000 (19h)
Samedi 31 Mars 2001 (9h30)

Samedi 9 Juin 2001 (9h30)
Samedi 6 octobre 2001 (9h30)
Samedi 1^{er} décembre 2001 (19h)
Samedi 16 Mars 2002 (9h30)
Samedi 8 Juin 2002 (9h30)
Samedi 5 Octobre 2002 (9h30)
Mardi 26 Novembre 2002 (20h)
Samedi 29 Mars 2003 (9h30)

Ce rendez-vous a été créé sur deux constatations :

- ✚ la commission sida se réunissait plus pour organiser la manifestation du 1^{er} décembre que pour parler du fond de la lutte contre le sida

- ✚ une manifestation annuelle ne permettait pas de suivre l'actualité du sida

L'idée d'une revue de presse est née du désir de porter un regard critique sur les articles que chacun peut lire dans la presse quotidienne et hebdomadaire grand public, et de les confronter à la réalité du terrain.

M. Thierry Chevallier de l'association Infos Soins est ainsi le professionnel qui remet en situation les articles lus et analysés.

Ainsi, chaque réunion de la Commission est une mise en lumière des infos reçues, le petit-déjeuner en étant le partage.

Chaque petit-déjeuner réunissant entre 15 et 20 personnes chaque trimestre a permis la rencontre de personnes impliquées, désirant réagir ou s'informer et sont devenus des habitués. Une ou deux personnes nouvelles à chaque réunion viennent s'informer ou apporter un témoignage.

BILAN DE QUATRE ANS D'EXISTENCE :

L'idée d'un rendez-vous trimestriel est bonne mais les dates et heures (samedi à 9h30) restent difficiles pour le public. La revue de presse apporte une info complète mais non exhaustive. Thierry Chevallier est un intervenant fidèle mais aucun journaliste professionnel n'est intervenu. Malgré une communication complète (affiches, tracts, agenda...) la visibilité de la Commission reste insuffisante. Enfin, la répartition du travail au sein de la Commission est bonne mais le personnel se réduit.

LES SOLUTIONS :

- Une communication très régulière
- Une visibilité plus grande du travail
- Une participation accrue de professionnels extérieurs à la Commission
- Rendre les manifestations tout public plus accessibles.

La Commission Sida ne doit pas être un groupe de personnes se réunissant pour organiser une soirée par an, mais bien un groupe de travail proposant, sans la mesure de ses possibilités, des solutions de communication, de prévention et de formation sur le local pendant toute l'année.

LA CONVENTION 2003

La fin de mise à disposition du personnel ayant pris fin le 8 avril 2003 par la dénonciation de la Convention précédente, l'ARAPS et les agents de la mairie concernés se sont réunis afin de définir sur les interventions possibles dans le cadre de la prévention et de la lutte contre le SIDA.

Deux nouveaux axes de travail ont été choisis : communication et formation.

Communication :

- Pour une meilleure visibilité du travail effectué et pour que la richesse des informations des petits-déjeuners ne soit pas perdue, nous proposons de perdurer le principe d'une revue de presse et d'en faire une synthèse dans chaque écho de Viroflay.
- De même, nous proposons de placer dans les lieux publics de la ville des documentations adaptées, fournies par les organismes nationaux et les associations (CRIPS, AIDES...) et permettant un accès facile et anonyme à l'information.
- Enfin, nous proposons de diffuser régulièrement les « adresses utiles » en mettant systématiquement à jour les coordonnées.

Formation :

- Toujours dans un souci d'approche de publics différents, nous proposons de monter des actions de formations auprès de professionnels et en particulier auprès du personnel de la Mairie. Grâce aux intervenants proposés par l'ARAPS, nous sommes en mesure d'assurer des modules de formation à définir dans la forme avec la mairie.
- En parallèle de ces actions, des enquêtes (comme celle sur le distributeur de préservatif) peuvent être menées auprès de différents publics pour mieux axer ces formations et les thématiser en fonctions des demandes.

Le 1^{er} Décembre :

Cette date reste le point d'orgue annuel de la lutte contre le SIDA et en l'absence de rendez-vous ponctuels comme les petits-déjeuners, il nous semble indispensable de proposer une rencontre avec le public autour de cet événement. La réalisation d'un événement fédérateur avec le tissu associatif local peut être envisagée pour apporter un maximum d'information autour d'une soirée festive ou culturelle.

Toutes ces actions ne pourront être menées de front par les membres de la Commission. Un planning de réalisation sera établi consistant à consacrer un temps limité à une action à la fois. Toutefois, la Commission se réunira avant chaque parution d'Echo pour produire un article et gérer une action.

Après signature d'une nouvelle convention, la Commission souhaite travailler :

De septembre à décembre : préparation du 1^{er} décembre

De janvier à mars : choix et distribution des documents

D'Avril à Juin : Enquêtes et définitions d'actions de formation